

Innovación Social - Mediterráneo - 25/11/2016



Innovación social

En el último informe sobre la innovación en España, realizado por la Fundación COTEC, se define la innovación social como una nueva solución a un problema real que es más efectiva, eficiente, sostenible y justa que las anteriores soluciones y que genera valor para toda la sociedad y no solo para algunos individuos. Como ven, pueden ir juntas la eficacia y la sostenibilidad, la eficiencia y la justicia. Los principales retos para España son, según el informe: la transformación del mercado laboral, el cambio climático, la crisis humanitaria y la desigualdad social. También afirma que somos de los últimos en investigación e innovación. El Foro Económico Mundial reconoce que el mercado laboral tal y como hoy lo conocemos desaparecerá en apenas unos años. En el 2020 las habilidades más demandadas para conseguir empleo serán: la resolución de problemas complejos, el pensamiento crítico y la creatividad. Y ahora piensen qué estudios pueden proveer mejor dichas capacidades y verán que buena parte de ellos son los menos valorados en las universidades.

De ahí la importancia de eventos como la Feria Destaca que se celebra en Vila-real. Enhorabuena por ser una feria innovadora, capaz de destacar que la transformación social no depende solo de la tecnología, que el conocimiento no solo es el científico, que el valor generado no solo es el económico. La innovación no avanza si no es con el trabajo conjunto entre disciplinas científicas y humanistas. Integrar ambos enfoques es parte decisiva de la responsabilidad social universitaria. Ahí está el futuro. ≡

*Catedrático de Ética